

Jahresrückblick 2019

Karin Reinhardt-Wolf, Co-Präsidium

An der letzten Generalversammlung vom 26. März 2019 wurde zum Schluss die geplante Sonderausstellung Jakob Zollinger und die gleichzeitige Buchvernissage kurz vorgestellt. Diese beiden Events bleiben zweifellos als grosse Highlights des vergangenen Vereinsjahres in bester Erinnerung, für die Initianten, die Planer, die Macherinnen, die Unterstützenden und natürlich für die Bevölkerung.

Im Hinblick auf diese Vorhaben, haben sich anfangs 2019 zwei Vorbereitungsgruppen des «Vereins Dürstelerhaus» gebildet:

- Eine Arbeitsgruppe zur Planung, Vorbereitung und Realisation der Ausstellung, geleitet von Walter Bersorger (Historiker) und Heinz Girschweiler (Autor und Vorstand) und mitwirkend die Töchter von Jakob Zollinger Lisa und Eva und Sohn Röbi, Christoph Walder (Revisor) sowie Karin Reinhardt (Co-Präsidentin).
- Die andere Gruppe, gewährleistete die direkte Kommunikation zwischen dem Verein und der Gemeinde. Annamarie Keller (Co-Präsidentin) vertrat den Verein.

Daneben gab es im vergangenen Jahr

- 5 Vorstandssitzungen des Verein Dürstelerhaus, wo jeweils unter anderem ein intensiver Austausch zwischen der Arbeitsgruppe und der Gemeindegruppe stattfand.
- Auch trafen sich im Haus monatlich wie gewohnt die Unter -Ottiker -Frauen und – Männer und viermal tagten die Mitglieder der LNH. Die IG-Sport Gossau ZH führte ihre jährliche Delegiertenversammlung durch.
- Insgesamt wurden die Räumlichkeiten für Geburtstage und andere private Events 2 mal vermietet.
- Es fanden verschiedene Führungen statt, zum Dürstelerhaus selbst oder im Zusammenhang mit der Sonderausstellung.
- Für die im Mai 2019 noch vakante Stelle des **Kassier** hat sich Martin Keller zur Verfügung gestellt. Herzlichen Dank!
- Barbara Fischer kam neu als **Beisitzerin** in den Vorstand.

Buchvernissage und Sonderausstellung (14. 9. – 29. 12. 2019)

Am 14. 9. 2019 fand die Vernissage des Buchs «Vom Flarzbueb zum Ehrendoktor», Autor Heinz Girschweiler, mit einem Grossevent auf der Altrüti statt. Es kamen schätzungsweise 300 Besucherinnen und Besucher.

Gemeindepräsident Jörg Kündig begrüßte die Anwesenden. Das Podiumsgespräch, geleitet von Denise Schmid (Verlegerin) mit Walter Bersorger , Heinz Girschweiler, Eva Zollinger, Emil «Migg» Zollinger (Bruder von Jakob Zollinger), ergänzte das Gesamtbild von Jakob Zollinger

Karin Reinhardt hielt das Schlusswort und fügte ihre persönlichen Erlebnisse mit Jakob Zollinger an.

Der Anlass auf der Altrüti war ein Riesenerfolg. Anschliessend fand draussen ein Apéro statt und gleichzeitig wurde im Dürstelerhaus, ein paar Schritte davon entfernt, die Sonderausstellung eröffnet.

Folgende Veranstaltungen begleiteten die Ausstellung:

- Plakate von Schülerinnen und Schülern zum Thema «**Gossau im Wandel**», Schulhaus Herschmettlen
- 29. September: **Auf den Spuren Jakob Zollingers** (Spaziergang durch Herschmettlen)
- 17. November: **Das Dürstelerhaus, ein Haus voller Geschichte**, Rundgang und Suppe. Gleichzeitig fand im DH die feierliche Übergabe des Nachlasses von Jakob Zollinger an die Gemeinde Gossau statt. Die Schenkungsvereinbarung wurde von der Gemeinde und von Familie Zollinger unterzeichnet.
- 28. Dezember: **Silvesterbräuche im Zürcher Oberland**, mit der Chlausengruppe Gossau und einer Lesung von Mundartautor Richard Ehrensperger. Es gab elf verschiedene Wähen zum Konsumieren.

Bilanz zur Ausstellung

Die Auswertung des Gästebuches hat rund 480 Einträge ergeben. Da sich nie alle Besucher eintragen, darf man gut 700 hochrechnen.

Aus den Einträgen gab es viel Lob zur Vielfältigkeit und zur sorgfältigen Gestaltung der Ausstellung zu lesen. Zu einem sehr beliebten Treffpunkt entwickelte sich von Beginn an das Museumskafi. Es gab lustige, zufällige Wiedersehen und neue Verknüpfungen und so wurde das DH zu einem fröhlichen Ort der Begegnung.

An dieser Stelle sei auch allen Helferinnen und Helfern gedankt, die sich zum Hüten, zum Kuchenbacken oder anderswie engagiert haben!

Die Dokumentation der Ausstellung wurde von Lisa Zollinger mit Fotografien gesichert.

Aussichten

Ausstellungen:

- Juni/Juli 2020: 175-Jahr Jubiläum Männerchor Gossau
- November/Dezember 2020: «Sie folgten einem hellen Stern», Szenenbilder mit Krippenfiguren aus der Weihnachtsgeschichte, Monika Ruoss

Erarbeitung eines Museumskonzepts mit Walter Bersorger

Wie immer wünschen wir uns Mitdenken oder Mitwirken seitens der Mitglieder. Das rege Benützen des Dürstelerhauses ist und bleibt dem Vorstand ein grosses Anliegen.

Wir bedanken uns herzlich für Ihr Vertrauen.